

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compañia, num. 5. Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administracion. En Ultramar: D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 3 reales al mes. Fuera de la capital: 9 reales idem. En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 9 tomamos las siguientes noticias:

Los correos para las islas de Cuba y Puerto Rico y el imperio de Méjico, via de Cádiz, que salian de esta corte el 12 y 27 de cada mes, saldrán en lo sucesivo el 13 y 28, pudiendo depositarse la correspondencia para aquellos países en los buzones del correo central hasta las ocho de la noche de los últimos días citados.

Se ha declarado por el ministerio de la Guerra que los gastos de enterramiento de los individuos de tropa no deben satisfacerse de la cuarta funeral que corresponde á los capellanes, sino de los alcances de los soldados, en atencion á que la espresada cuarta funeral son los derechos que legítimamente tiene el párroco, y destinada á misas por el alma del difunto, no puede privarse á esta de los sufragios que necesita, ni á aquel de sus derechos, cuya deuda es mas preferente que la que pudieran tener los herederos.

Segun el cuadro comparativo de los hijos legítimos é ilegítimos nacidos en España desde 1838 á 1861, ambos inclusive, resulta que nacieron de los primeros 2.162,679 y 127,518 de los segundos, ó sea de estos un 5.30 de todos los nacimientos. Esta cifra es bien pequeña comparada con la que se advierte en el resto de las naciones de Europa, pues hay nacion, como el Hannover, Austria y Dinamarca, donde la cifra sube á un 11 por 100 ó más, como Sajonia, donde pasa de un 14, y Biviera, donde pasa del 20. En Cerdeña solo representa un 2, y un 4 1/2 en Holanda.

CORREO DE PROVINCIAS.

GRANADA.—Pace que el día 10 del corriente se abrirá al público el ferro carril de Granada á Loja.

CEUTA.—Se está discutiendo en Ceuta por los representantes de España y Marruecos el establecimiento de una aduana en la costa de este último país para facilitar las transacciones comerciales entre ambas naciones.

CADIZ.—El Comercio de Cádiz del día 7 publica las líneas siguientes:

El banco sigue amortizando los billetes de 100 y 200 rs.; y desde mañana lunes cambiará de ambas series los números comprendidos desde el 1 al 5,000 de cada una de ellas, lo cual parece haberse acordado con el objeto de sistematizar los cambios.

El 7 al medio día llegaron á Cádiz el general Manzano y los Sres. Moraza, Llorente, Romano,

y los dos ayudantes del general, señores Reina y Trillo.

El Sr. Gutierrez de la Vega que salió de Madrid en compania del nuevo capitán general de la isla, se detuvo en Sevilla, donde permanecerá hasta el 14, que pasará á Cádiz para embarcarse en el vapor-correo el 15.

El general Manzano fué recibido en Cádiz por las autoridades civil y militar.

A bordo de la Geroná han debido embarcarse para hacer un viaje de instruccion hasta 50 guardias-marinas.

BALEARES.—Las plantaciones algodonales en Mallorca están dando muy buenos resultados, habiéndose recogido este año una cosecha de calidad superior al mejor de los Estados Unidos.

El 2 por la tarde entró en el puerto de Mahon la escuadra inglesa del Mediterraneo, compuesta de la real Reina Victoria, el navio Gibraltar, ambos de hélice, y los vapores acorazados Principe Consorte, Encina Real y Entrepise. La insignia del almirante flota en la real, la cual saludó á la plaza al entrar en el puerto, contestándole la fortaleza de Isabel II. Tambien entró con dichos buques el vapor aviso Assurance. Los buques estaban en cuarentena.

CORREO ESTRANJERO.

COLOMBIA.—El presidente de Colombia, general Mosquera, con motivo del aniversario de la independencia de aquella república, habia dado una proclama esplicando por qué no se habia unido á Chile y el Perú en su guerra contra España, si bien anuncia lo haria en caso de ver amenazada la libertad de la América.

TURQUÍA.—Los agentes consulares de Francia, Inglaterra y Rusia en Rethymo de Candia, indignados por los saqueos, asesinatos, profanaciones de iglesias, y asesinatos de mujeres y niños cometidos por los turcos en dicho distrito, han dirigido al sub-gobernador las protestas consiguientes, amenazando con abandonar sus puestos si no se pone coto á tantos desmanes.

Los búlgaros han publicado una protesta contra la pretension de los griegos de que la causa de ambos era común. En esta protesta recuerdan peticiones á las cuales la Puerta no ha contestado todavía, y que se refieren á la independencia de su iglesia, sujeta al patriarca griego de Constantinopla.

FRANCIA.—A La Correspondencia dirigen la siguiente carta:

Hace algunos días hablé á ustedes de unos artículos publicados por Mr. Keraty sobre la cuestion mejicana, en que se asentaba como principio, que el imperio podria únicamente tener viabilidad renunciando á una parte de su territorio, y concentrando sus elementos de vida en las costas del Pacifico.

Pues bien, esta es la base que se ha adoptado por el gobierno mejicano, y con arreglo á ella el imperio se concentrará, abandonando los territorios dilatados é improductivos que tiene en las costas del Pacifico.

Esta medida, que se previa ya, está adoptada con el conocimiento y beneplácito del gobierno francés, que, como he indicado á ustedes, no abandonará la causa imperial en Méjico, aunque le cueste algunos sacrificios.

Respecto á la deuda mejicana, uno, ha habido una solucion alguna oficial; pero es indudable que se trabaja en hacer una conversion de aquella en la francesa.

La publicacion de los nombramientos diplomáticos, de que he hablado á ustedes, se ha aplazado definitivamente hasta el regreso del emperador, que se sigue creyendo será para el 8 ó el 10 del actual.

El gobierno francés se ocupa hoy casi exclusivamente de la cuestion de inundaciones. Hoy estará en Blois el ayudante del emperador, general Wauvert, quien ha recorrido durante tres días la parte situada entre Orleans y Gien, acompañando del prefecto del Loiret.

El Loire continuaba ayer bajando, y de todas partes las noticias son mejores; pero los destrózos son grandes. Casas, caminos, cosechas, prados, puentes, todo ha sido destruido en muchos puntos por la violencia de las corrientes.

El total de las suscripciones hasta hoy en París asciende á la suma de 392,814 francos; pero por mucho que este recurso pueda producir, no alcanzará ni con mucho á cubrir las pérdidas particulares que han dejado en la miseria á infinidad de familias.

El Sena ha vuelto completamente á su cauce, marcando en la escala una altura sobre cero de 3,80.

Vuelve la política á estar en calma completa y todavía los teatros dan grandes señales de vida. El Vaudeville se prepara á dar una obra de Sardou, que segun dicen no tendrá título y que será anunciada sencillamente: Comedia en cinco actos. Al siguiente día de su estreno será bautizada esta nueva producción.

Nuestra compatriota la señorita Llanes, ajostada como contralto en el teatro Italiano de aquí, debutó anteanoche con el papel de Adalgisa de la ópera Norma. El éxito fué sumamente lisonjero para

nuestra compatriota que recibió merecidos aplausos de la escogida concurrencia que llenaba el teatro.

Los despachos llegados esta tarde dan esperanzas de que termine muy pronto la cuestion de Candia. En una reunion celebrada por los principales jefes del movimiento se ha resuelto cesen las hostilidades, que entran en tratos con el comisario de Constantinopla Kirily Mustafá Bajá. Este resultado no ha sorprendido, pues ya se suponía que los candidatos tendrian que sucumbir en el terreno de la fuerza si no tenian apoyo en el exterior.

El día 6 han sido abonados en París á la casa Fremy, por cuenta del gobierno español, los 15,000,000 de francos que habia adelantado siendo ministro el Sr. Alonso Martinez.

En la legislatura próxima presentará el gobierno francés al Cuerpo legislativo dos importantes proyectos de ley: uno relativo á la organizacion del ejército y otro á la Hacienda mejicana. El gobierno parece decidido á pedir á las Cámaras que el empréstito mejicano se tome por cuenta de Francia, y la mayoría, dice una carta de París, aceptará sin duda este medio de acabar con una empresa desastrosa de que no se quisiera ya tener que hablar mas. La organizacion del ejército encontrará mayor resistencia, pero el gobierno está resuelto á ello y el Cuerpo legislativo la aprobará.

El gobierno francés continúa haciendo preparativos militares. Además de los centenares de fusiles Chassepot que se están fabricando, el ministerio de la Guerra ha encargado un millon y doscientos mil pares de zapatos.

El Moniteur, en su edicion de la tarde, desmiente la noticia de que los emperadores franceses hagan un viaje á Pamplona.

Dicen de París que se convocarán las Cámaras en la primera quincena de diciembre, y parece que la causa de esta determinacion es la Exposicion universal. Los ministros necesitarán disponer de todo el tiempo cuando venga la época de este gran certámen de la industria y de las artes, y les seria imposible sostener discusiones en las Cámaras y atender á todas las demás exigencias de la situacion. Se procurará que la legislatura termine para el mes de mayo.

El desbordamiento de los rios en Francia ha ocasionado la destruccion de 174 puentes.

Un español residente en París se dispone á escribir un catálogo de la Exposicion universal en nuestro idioma, comprendiendo en él lo que mas pueda interesar á España. Dicho catálogo comprenderá además una guía de París.

El día 3 del presente ha inaugurado sus tareas en Versalles un congreso de ciencias socia-

—Es verdad, dijo el recién venido; este muchacho es muy divertido. Y bien, caballero, continuó dirigiéndose á Roberto, no queréis que hagamos negocios juntos?

—No os comprendo; explicaos mas claramente, dijo Karnix, que no se atrevia ni á preguntar al hombre ni á despedirle.

—Es muy sencillo, caballero. Habiendo observado hace mucho tiempo que nadie viene á este jardín sin tener un objeto, el amor ó el deseo, he dicho para mí que un hombre que fuese bastante hábil para facilitar las transacciones del corazón seria un hombre verdaderamente útil, y ganaria su vida con desahogo. Penetrado de esta verdad, me he dedicado á conocer y conservar en la memoria todos los paseantes de ambos sexos que aquí vienen, y doy noticias acerca de ellos y de ellas al precio justo de veinte francos.

—Si queréis que mi amo tenga confianza en vos, dijo Jidore, es preciso empezar por decirnos quiénes somos.

—Tu amo, repuso el hombre, se llama, si he de creer el registro del hotel Kinglake, Roberto Karnix; llega de países lejanos, no tiene veinticinco años, no es rico, y se ha roto una pierna visitando la herencia paterna, que se vino abajo; tan admirada estaba de verse habitada. En cuanto á tí, eres un pilluelo, recogido á la puerta del Medio-día.

—Todo eso es verdad, diablo!

cuando llegó á pensar en la vision horrible que por poco hace desfallecer su valor.

El dulce rostro de Elena llenó su corazón y le hizo olvidar los terrores pasados.

El joven guía miraba á Roberto sin atreverse á preguntarle, comprendia la lucha que sufría su espíritu, y esperaba ansioso el relámpago que iba á salir de las dos ideas que pugnaban en el cerebro de su amo.

—Partamós, dijo este.

—A dónde?

—A casa de ese doctor que supone haber matado á la muerte.

Lanzando lejos de sí el baston que le servia de apoyo, y sin el cual no podia andar un momento antes, pasó Roberto la verja de las pirámides con tanta rapidez, que al niño le costaba trabajo seguirle corriendo. Metióse en un carruaje de plaza, gritando al cochero:

—A casa del doctor Garassus! Id pronto ú os estrangulo.

El carruaje, tirado por dos soberbios normandos, partió como una flecha; Jidore solo tuvo tiempo para agarrarse á las correas de la trasera y subir, lo que por otro lado hizo con una ligereza y gracia tal, que probaba que no era la primera vez que se entregaba á este género de ejercicio tan grato á los pilluelos de París.

El doctor gascon vivia en la plaza de la Magdalena, en el piso tercero de una casa de sexto orden.

Cuando Karnix llegó habia parada una multitud compacta delante de la puerta del ilustre desconocido. El cazador de tigres se abrió paso con el revés de la mano, y franqueó ese mar humano remolcando á Jidore en su carrera.

—A dónde vais? gritó el portero con voz feroz.

—A casa del doctor.

—No está en su casa, y aunque estuviese, no recibe.

Karnix y su guía subieron la escalera sin responder.

En el segundo piso los alcanzó el portero desalentado, quien, arrojándose con furor al traje del visitador importuno, exclamó:

—Pero no habeis oido que os he dicho que el doctor no está en casa?... ó sois sordo?... queréis bajar, y pronto?

Karnix continuaba subiendo, arrastrando en pos de sí al cancerbero, que se habia agarrado á él.

—Queréis bajar, sí ó no? gritó el portero; ó llamo á la guardia? Habráse visto insolente igual! Creéis que se sube así sin mas ni mas á casa del médico ilustre que ha hecho á los hombres inmortales? Os engañais. Os lo digo yo y no subireis mas.

Roberto cogió al portero por el cuello de su chaqueta, lo levantó por encima del pasamano con una facilidad maravillosa, y lo balanceó en el espacio.

los, en el cual se ha propuesto que la reunion de 1867 se verifique en París. Créese que este congreso se dedicará especialmente a estudiar las mejoras sociales necesarias en interés de las clases trabajadoras.

—La corte francesa pasará el final del otoño en la residencia de Compiègne, a donde se han enviado ya los trenes de caza.

ESTADOS-UNIDOS.—Un periódico de Nueva-York dice que prescindiendo de la diplomacia de mister Seward, que cree dar que pensar a las potencias occidentales con sus halagos excesivos al autócrata ruso, es un hecho indudable que casi todo el pueblo norteamericano ve con placer la alianza moscovita y desea cultivarla con esmero.

—Mr. Seward, ministro de Negocios extranjeros en los Estados Unidos, ha vuelto a encargarse del despacho de los asuntos de su departamento, restablecido de la enfermedad que ha puesto su vida en peligro.

—Los radicales en los Estados Unidos cuentan hoy en el Senado 37 votos, mientras que los moderados solo tienen 15.

MÉJICO.—Las últimas noticias de Méjico dicen que los franceses se habían apoderado de la ciudad de Alamos, en el Estado de Sonora, ciudad que durante algún tiempo ha estado en poder de los juaristas.

—Las noticias de Méjico recibidas por los Estados Unidos señalan el movimiento general de concentración de las tropas francesas que se efectúa en todos los puntos del imperio con objeto de proceder a la evacuación. Como era de esperar, este hecho ha dado a los disidentes nueva confianza en sus empresas y ahora se disponen a atacar y ocupar todos los puntos que evacúan los franceses.

—Según las noticias transmitidas a los periódicos anglo-americanos por el representante de Juárez en los Estados Unidos, San Luis del Potosí ha sido tomado por las tropas juaristas. Los imperialistas habían evacuado a Guaymas y Alzátula, no teniendo en Méjico más que los puertos de Veracruz y Acapulco; los juaristas que habían interceptado el camino de Méjico a Veracruz, donde los franceses permanecían a la defensiva, atacaron a Veracruz el 29 de agosto haciendo prisioneros a los franceses prisioneros.

Para el 30 de setiembre se preparaba un movimiento general de todas las fuerzas juaristas. Esos ensayos se harán en el origen parcial de estas noticias.

ITALIA.—Anunciada en Florencia la publicación de un informe sobre la situación financiera del país. En este documento el ministro demostrará la necesidad de devolver al banco de Italia los adelantos hechos al gobierno, de abolir el curso forzoso de los billetes, pagar la indemnización a Austria y hacer desaparecer el déficit de los presupuestos.

A consecuencia de los desórdenes ocurridos en Verona, el consejo municipal ha publicado una proclama en la que declara que, si ocurren sucesos semejantes, la autoridad militar tomará severas medidas.

—Dice una carta de Florencia que el ministro

de Marina Sr. Depretis, que pertenece al partido de acción, tiene el proyecto de encargar a Garibaldi del mando de una escuadrilla que tendría por capital del departamento marítimo a Caprera, y estaría fondeada en la rada de Porto-Torres al Norte de la isla de Cerdeña. El objeto de esta escuadrilla sería dar caza a los reaccionarios que procedentes de Francia, España o Suiza van a engrosar las partidas armadas de los Estados de Nápoles y Sicilia.

—El gobierno italiano ha nombrado al general La Marmora comandante general del departamento militar de Florencia.

—He aquí las principales cláusulas del tratado de paz entre Austria e Italia. Los prisioneros de guerra de ambas partes se restituirán recíprocamente. Austria consiente en la reunion del Véneto a Italia. Las fronteras venecianas cedidas a Italia son las que servían de fronteras administrativas bajo la dominación de Austria. Italia reconoce deber a Austria 35.000.000 de florines. Este suma se pagará en once plazos, en un período de veintitres meses. Italia toma a su cargo el Monte Lombardo-Véneto con su activo y su pasivo actuales. El activo consiste en 3.500.000 florines y el pasivo en 66.000.000. Los súbditos venecianos residentes en Austria tendrán el derecho de conservar la nacionalidad austriaca. Todos los objetos de arte, documentos y archivos pertenecientes al Véneto serán restituidos sin escapación. Los antiguos tratados de comercio entre Austria y Cerdeña se pondrán en vigor por el término de un año, durante el cual se hará un nuevo tratado. También se ha estipulado levantar el secuestro de los bienes que formaban la fortuna privada de los príncipes destronados en Italia, sin perjuicio de los derechos que el Estado o terceras personas puedan tener sobre ellos. Se concederá una amnistía completa y reciproca en favor de los condenados y encausados políticos y de los desertores. La coronada bandera se restituirá a Italia.

JAPON.—El 23 de agosto último se ha firmado en Yodo un tratado de comercio y navegación entre Italia y el Japon. Este tratado se pondrá en vigor desde 1.º de enero de 1897.

INGLATERRA.—La estadística inglesa respecto a la acuñación de moneda en aquel reino durante el decenio de 1856 a 1865 ambos inclusive, da las siguientes cifras: en oro, 52.791.221 libras esterlinas; en plata, 3.703.222 y en cobre, 931.668 libras, cuyas cifras dan un total en los diez años de 57.426.111 libras esterlinas. Aciértese grande desproporción en cada uno de estos años, que podrá haber consistido en las necesidades de la circulación.

—Una notabilidad del Sport acaba de fallecer. El célebre jockey Harry Grimshaw que dió una caída en las carreras de Newmarket, cerca de la Verja de Paper Mills, sucumbió minutos después de este accidente. Grimshaw era un jockey gentil hombre agregado hacia muchos años a las caballerizas del conde de Lagrange. Durante mucho tiempo se llevó la palma en todos los turfs de Francia, cifrando su más bello título en haber montado a Gladiador en el Derby inglés, premiado con dos mil guineas.

—El almirantazgo inglés enviará a la Exposición universal de París una colección de modelos de buques construidos desde la guerra de Crimea y de todo lo que concierne al servicio de la marina real.

CENTRO-AMÉRICA.—Las noticias de Bogotá anuncian que la cuestión de límites entre Colombia y Venezuela se arreglará al fin amistosamente. Las tropas que se habían enviado a las fronteras han recibido órdenes de retirarse, con lo cual quedan restablecidas las relaciones amistosas momentáneamente interrumpidas entre ambos países. Pero si las relaciones extranjeras son pacíficas, en el interior se notan síntomas de disturbios. Las autoridades de algunos Estados han anulado las órdenes expedidas recientemente por Mosquera y amenazan con resistir a cualquiera tentativa que se haga para ponerlas en vigor, por inconstitucionales y contrarias a los derechos y a la autoridad de los gobiernos locales.

Háblase mucho en Bogotá del nuevo ferrocarril que, partiendo de Alanje, ha de cruzar el istmo en toda su anchura, y parece que el gobierno de Colombia ha hecho concesiones muy favorables.

RUSIA.—Dicen de San Petersburgo que se ha discutido en Consejo de ministros una reforma financiera muy estensa, que comprende extraordinarias economías, dando al mismo tiempo gran impulso a la industria y a la construcción de ferrocarriles.

EGIPTO.—Las obras del canal de Suez adelantan extraordinariamente en toda la línea del canal marítimo, y se espera fundadamente que para fin del año actual los movimientos de tierras que en julio último han ascendido a 532.000 metros cúbicos, y han debido llegar en agosto a 600.000, serán a fin de año de 1.000.000 de metros mensuales, estando entonces en completo desarrollo la poderosa maquinaria que se está acabando de montar así en dragas como en escavadores mecánicos. En Puerto-Said adelantan notablemente las calzadas que están formando el puerto, en particular la del Oeste, a cuyo abrigo pueden ya ponerse buques de mucho calado, y se adelanta en el mar hasta la profundidad de 6-50 metros. Entre las dos calzadas que formarán el puerto, cuatro grandes dragas abren un canal que en toda su estension llega a una profundidad de unos 5 a 6 metros con una anchura de 200.

Mr. de Lesseps, autor del proyecto del canal, ha salido de París para dirigirse al istmo. Con su presencia todos los trabajos recibirán un grande impulso por la influencia que ejercerá siempre en cuantos le secundan en aquella grandiosa empresa.

SANTO DOMINGO.—Se lee en una carta de Santo Domingo llega la por el último correo:

—El primer paso del triunvirato que gobierna después de haber organizado un consejo de secretarios de Estado y otro consultivo, ha sido convocar al pueblo para que libre y espontáneamente proceja al nombramiento, por votación directa y universal, del futuro presidente de la república, y de diputados a una convención nacional, que deberá reunirse en esta capital el 20

de setiembre. Esta convención tiene por objeto escoger entre las cinco Constituciones que se ha dado la república desde 1844 la que mejor venga en las actuales circunstancias y examinar las actas de elección del presidente, a quien proclamará y recibirá juramento.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

París 8.—El Monteur de hoy publica un decreto imperial, por el cual se nombra al vizconde de Lafarriere primer Chambelan del emperador en reemplazo de Bacciochi.

Florencia 7.—El tratado de paz ha sido ratificado ayer.

La escuadra acorazada italiana ha salido el 30 de Ancona, dirigiéndose hacia Tarento. San Petersburgo 7.—Treinta y cuatro cómplices del célebre Karakosoff que intentó asesinar al Czar, entre los cuales se encuentra Nekotin, instigador de aquel atentado y fundador de una sociedad comunista, han sido condenados a muerte. Además han sido sentenciados 15 a trabajos forzados.

Londres 8.—La noticia dada por algunos periódicos de Madrid de que el gobierno británico había reconocido que los papeles del vapor Tornado eran sospechosos, no tiene fundamento alguno. El informe del cónsul inglés en Cádiz hace constar que los papeles del Tornado están perfectamente en regla, y que el buque, como el capitán y todos los individuos de la tripulación, son ingleses.

Méjico 19 de setiembre.—Las tropas y la escuadra francesas han dejado a Guaymas. Los juaristas ocuparon inmediatamente después esta plaza. Matamoros está bloqueado.

Nueva-York 6 de octubre.—Precio del algodón, 38.

Verona 8.—Entre los ciudadanos y los soldados de esta ciudad han ocurrido algunas graves riñas, cuyo resultado fué un muerto y varios heridos de ambas partes. La plaza fué declarada en estado de sitio.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 11 DE OCTUBRE.

Exposicion provincial.

Siguiendo en la enumeracion de los objetos por el orden de colocacion que nos hemos propuesto observar, haremos hoy una breve reseña de los que siguen, conforme a los apuntes tomados a la ligera; pues no es dado otra cosa en medio de la multitud y variedad de objetos aglomerados en aquel estrecho recinto.

Hay espuesta una pequenita máquina de vapor, de fuerza de un caballo, sumamente curiosa y de no escaso mérito, a juicio de los inteligentes, construida en esta ciudad por D. Francisco de Arce Nuñez. No es menos notable otra maquinita, tambien

—Pues que el hombre es inmortal, dijo, voy a tener el gusto de enviarte a tu chivirril por el camino mas corto.

El portero, temblando con todos sus miembros, permanecía inmóvil; Karnix lo volvió a dejar sentado en los escalones y continuó su camino.

—Preciso es creer, buen hombre, dijo Jidore, que no tenéis confianza en la medicina de vuestro inquilino. Haced mal en ser desconfiado.

—El señor no está en casa, dijo un criado abriendo la puerta y sin dignarse mirar a los visitantes.

—Lo sé, respondió Karnix penetrando en la antecámara; le esperaré.

—Pero... —Pero no habéis oído que el doctor no está en casa?

La escena de la escalera iba sin duda a renovarse, cuando Jidore, tomando un aire lleno de dignidad, dijo a media voz al lacayo:

—Mi amo viene enviado por el rey de Egipto para tener a vuestro doctor magníficos presentes.

El criado adelantó sigilosamente y se retiró. Un ruido confuso de patafrazas se oyeron en la pieza inmediata inmediata a Karnix, entrárgase a sus reflexiones.

Abrióse una puerta y Elena apareció. —Os espero hace tres días, dijo alargando la mano al joven viajero. Empezaba a desesperar. Entrad, continuó señalando a la sala; mi padre no vendrá hasta dentro de una hora y tenemos tiempo de hablar.

do. Mañana París y todas las ciudades del universo van a celebrar su nombre con una inmensa fiesta. La academia va a darle una medalla de oro; el soberano le estrechará en sus brazos. Todos los reyes del Occidente y del Oriente le colmarán de honores y le llamarán por excelencia el bienhechor de la humanidad.

—Pues qué ha hecho?, preguntó Karnix turbado?

—Qué ha hecho, caballero? ha matado a la muerte.

Roberto y Jidore se miraron estremeciéndose.

Cuando buscaron al hombre para volver a preguntarle había desaparecido.

LA HUMANIDAD SE REGOCIJA.

Roberto Karnix permaneció silencioso; un mundo de pensamientos se agitaba en su espíritu. Las palabras ha matado a la muerte pronunciadas por el guía de los enamorados, le recordaron la noche del molino. Los acontecimientos se delineaban claros y transparentes en su espíritu, hasta convencerse de que lo que tomaba por un sueño había sido una realidad. Recordaba con exactitud las palabras de la dama de la pluma negra; sus relatos, sus admiraciones, la expresión de su amor; nada se le escapaba. Se estremeció con todo su cuerpo

—Vamos a ver, caballero, no permanezcais silencioso; qué deseáis saber? cuál es el objeto que os interesa? ¿s una joven ó una vieja? una modista ó una gran señora? Hablad sin temor; las mujeres se parecen todas, lo cual es una felicidad, porque no hay que sonrojarse de ninguna. Queréis saber si la dama de vuestros pensamientos tiene un marido ó gasta peluca? si es rica ó pobre? si posee la virtud ó la locura? si sus dientes son suyos, ó su corazón de alguno? si vive en el barrio de San German ó en la calle de Gredá? si sois su primer amor ó el último? si le gustais ó si os ama? si va a pasar el verano a Plombiers ó a Chaton? a Canterets ó a Bougival? Hablad, soy vuestro servidor.

—La que amo, respondió Karnix dando al hombre una moneda de oro, la que amo es rubia como una espiga dorada, sus ojos son azules como el cielo; jamás el labio de otro hombre que su padre se ha posado en su frente, mas aterciopelada que la flor que crece de noche en el monte Accaba, y que se cierra cuando viene el día; y sus dientes son tan blancos, que se miran en ellos sus labios de rosa. De día se sienta allí; de noche está en mi corazón.

—La joven de que me hablais, repuso el hombre gravemente, se llama Elena; tiene diez y seis años, es la hija del doctor Juan Bautista Garassus de Agen. Desconocido hace un mes, el doctor Garassus es hoy el hombre mas ilustre del mun-

de vapor, y de fuerza nominal de medio caballo, de ingenioso mecanismo y obra de un artesano de esta capital, D. Antonio Puebla. Ambas piezas merecen con justicia el general aplauso que hemos escuchado de boca de cuantos saben apreciar el mérito de tales adelantos.

Llega el turno á un establecimiento recientemente planteado en nuestro país, y debido á la iniciativa y esfuerzo de la empresa del ferro-carril de Isabel II. Merced á esa iniciativa podemos lisonjearnos ya de poseer en nuestra propia casa, digámoslo así, cuantos elementos son necesarios en el importantísimo ramo de la industria que mas inmediatamente se roza con los ferro-carriles. Es decir, que podemos contar con recursos propios para alimentar á la vía férrea de cuantos auxilios ha menester en obras de reparacion de material móvil y demás análogas necesidades, cuya satisfaccion tanto influye en una buena y económica explotación.

Los talleres de reparacion establecidos en Cajo, como dependencias inmediatas de la Empresa de Isabel II, han venido tambien á ostentar sus grandes adelantos, demostrando que no en vano se concibieron halagüeñas esperanzas desde el momento que se estableció esa dependencia, plantel de muchos y excelentes operarios, del país en su mayor parte, formados bajo una inteligente y celosa direccion, á cuyo frente se halla hoy D. Felipe Sanchez Diaz, Ingeniero jefe de traccion de la espresada línea.

Los objetos exhibidos en la Esposicion, procedentes de esos talleres, no han defraudado por cierto aquellas esperanzas, pues notoriamente pueden competir en su clase con los similares mas perfectos de fábrica extranjera. Allí están, en confirmacion de nuestro aserto: primero, un torno de grandes dimensiones de mérito extraordinario, y un gato para elevacion de grandes pesos, que es un verdadero modelo.

Tambien figura dignamente al lado de aquellos objetos una coleccion de seis *bielas* para locomóviles, de tan sólida y elegante construccion, que no ceden en nada á cuanto hasta el dia se conoce en ese ramo.

Nos complacemos en hacer esta honorífica mencion especial, al tratar de un establecimiento de tal importancia, que tan evidentes pruebas ha dado ya de la perfeccion de sus obras, lo cual sirve de garantía de que en el porvenir se alcancen en todos sentidos las ventajas de poseer todos los elementos propios de esa industria en la mayor escala que pudiera apercibirse.

El país debe mostrarse orgulloso de unos adelantos adquiridos en tan corto plazo, é inspirarse en tales ejemplos para no desmayar en la senda de progreso bajo tan buenos auspicios emprendida. Con establecimientos como ese á que aludimos, y con otros que han venido á demostrar su estado de adelanto en la actual Esposicion provincial, renace el entusiasmo y se alimentan las mas risueñas esperanzas respecto al porvenir de un país que semejantes elementos de prosperidad y de grandeza atesora en su seno.

La coleccion presentada por D. Domingo Corcho de la Vega nos ofrece otro motivo de congratularnos de nuestro progreso industrial. Los talleres de fundicion y latonería del Sr. Corcho presentan una nueva prueba de tales progresos, y nos proporcionan la satisfaccion de tributar un justo testimonio del aplauso que ha merecido ese espositor, tanto por el número y variedad de los objetos, como por la perfeccion y elegancia de esos productos de la industria local.

Ha exhibido el Sr. Corcho lo siguiente: dos caballos de zinc y las cabezas de otros dos del mismo metal, perfectamente modelados, que han llamado mucho la atencion. El metal es tambien procedente de los ricos minerales que la Real Compania Asturiana beneficia en nuestra provincia, y de cuya industria ya nos hemos ocupado en otras varias ocasiones. Tambien figura en esa coleccion una campana de bronce fundida en arena, muestra de las perfectas obras que en este ramo salen de los talleres de ese espositor.

Siguen despues dos bombas *aspirantes* y *expelentes*, que no ceden en mérito á cuantas de su clase y dimensiones se conocen en este ramo, especialmente la mas pequeña de las dos espuestas, la cual hemos oido calificar muy ventajosamente á varias personas autorizadas por su competencia. No es menos notable la cocina económica presentada por el señor Corcho, bien que sea cierto que ya se conocen mucho en Santander las obras de esta clase que han salido en gran número de los talleres de este acreditado industrial, que ha exhibido tambien magníficas muestras de clavazon de cobre, de varios tamaños, productos de estensa aplicacion, pero en especial para buques, y por cuya esmerada construccion mereció ya ser premiado el citado señor Corcho en la Esposicion Castellana, no hace mucho tiempo celebrada en Valladolid.

Por último figuran en esa excelente coleccion otros varios objetos de latonería y de fundicion, perfectamente modelados y concluidos, que por su gran número no nos es fácil especificar; pero no concluiremos sin hacer mencion espresa de los siguientes: un grifo de vapor de gran tamaño, dos faroles, el uno de costado para coches de ferro-carriles, y el otro de mano para guardas de via y para otras aplicaciones análogas, objetos ambos de un mérito singular por su esmerada y perfecta construccion.

Es tambien muy notable por iguales conceptos una bañera de zinc, metal procedente de los minerales de la provincia antes mencionados, que ha exhibido el fabricante de que nos ocupamos, así como lo son otros objetos menudos, como escupidoras, etc. que completan la excelente coleccion presentada por aquel.

Ilamamos muy particularmente la atencion del Sr. Gobernador sobre la siguiente comunicacion que nos dirige nuestro corresponsal del Valle de Soba, no sin hacer notar que mucho, sino todo de lo que pasa en aquel distrito, sucede en otros varios de la provincia, de lo cual constantemente venimos demandando el oportuno remedio. Asunto es este demasiado grave y digno de tomarse en cuenta, á fin de estirpar de raiz el germen de esos perjudiciales abusos encarnados mas de lo conveniente en las costumbres del país.

«Sr. Director de LA ABEJA MONTAÑESA.

Fresnedo de Soba 4 de octubre de 1866.

Muy señor mio: sin embargo de estar tan clara y terminante la Real orden de 13 de noviembre de 1853, que prohibe *derrotar* las mieses sin el unánime consentimiento de todos los propietarios y colonos de la mies que haya de aprovecharse en comun, y haciendo constar por escrito este unánime consentimiento, sin embargo de todo esto, el dia 14 del pasado setiembre varios vecinos de este pueblo decidieron aprovecharse ellos solos de cuanto habia en la mies, y al efecto introdujeron en ella sus ganados como en país conquistado y sin atender á que aun habia frutos pendientes de recoleccion. Hay que tener en cuenta que en Soba no se ha hecho caso nunca de la Real orden á que al principio me refiero, pues únicamente este pueblo es el que formaba espediente, gracias á que yo les indicaba que si no llenaban las formalidades prevenidas, denunciaria la *derrota* á la superioridad, segun era de mi deber.

Seguramente este año se cansaron, ó bien á los amigos de lo ageno, que por desgracia aquí abundan, les pareció oportuno aprovecharse de lo que

no les pertenecía. Bien es verdad que aquí el respeto á la propiedad es ilusorio, y el tomar lo ageno contra la voluntad de su dueño es moneda corriente entre esta gente, pues con la mayor frecuencia se ve en pleno dia á cualquier padre de familia subir al primer árbol que le parece bien y llevarse la fruta, con una desfachatez que dá en qué pensar. Pronto va á empezar la recoleccion de las castañas y puede asegurarse que los que no tienen ningun castaño han de recojer quizás mas que los que los tienen. Así andamos en este desgraciado país, y lo peor de todo es que ya tambien se va extendiendo la falta de respeto al individuo. El establecimiento de la guardia rural es aquí de absoluta necesidad porque hoy nada está seguro de cuanto el propietario tiene fuera de casa.

Con el absurdo sistema de *derrotas* se hace de todo punto imposible ninguna mejora ni en cultivo ni en ganadería, y téngase en cuenta que aquí se produce admirablemente todo forraje; la remolacha, el nabo gordo, la alfalfa, trébol, etcétera, etc., todo se dá muy bien, y sin embargo, desde que se recoge el trigo quedan los rastrosos sin producir nada hasta que los siembran á maíz. La mayoría adopta este sistema por no trabajar; pero los que piensan de distinto modo no se atreven á sembrar sus tierras de nada, porque tienen una seguridad de no aprovechar lo que siembran, toda vez que, como ya dejó dicho, el respeto á la propiedad es aquí una pura ilusion. En las provincias, con la mitad de terreno que aquí, tienen más ganado y mejor, pero es porque jamás dejan descansar el terreno y no hacen lo que los labradores de este valle, que solo lo son en el nombre, no teniendo las labranzas sino como pretexto, porque su principal ocupacion es el hacer carbon. Sin ganadería no puede haber cultivo que produzca, puesto que aquí sin abonos nada hay y por eso debian poner todo su cuidado en tener buenos ganados, y estos sin alimentos no se conciben. Dá lástima verlos que aquí se crían en general; raquíticos, como que no les dan mas alimento que el puramente necesario para que no se mueran, y por lo tanto, los rendimientos han de estar en relacion; pero si estuvieran bien alimentados con los forrajes que podian obtenerse en los terrenos que dejan incultos desde que siegan el trigo, los productos se triplicarian cuando menos, solo que para esto se necesitaria trabajar más y esto es lo que no quieren aquí.

La indolencia es el carácter distintivo de estos habitantes y en prueba baste decir que hace mas de dos años que no tienen cirujano y que nadie se cuida de buscarlo.

Concluye por hoy repitiéndose de V. afectísimo S. S. Q. B. S. M.»

GACETILLAS.

Lotería nacional.—Lista de los premios mayores de la lotería celebrada el dia 8 del actual, con espresion de los puntos á donde han correspondido los premios, como asimismo los obtenidos en las administraciones de esta capital.

Números.	Escudos.	Administraciones.
9,217	60,000	Madrid.
16,896	20,000	id.
14,129	8,000	id.
6,712	2,000	Cartagena.
7,791	2,000	Madrid.
8,777	2,000	id.
18,106	2,000	id.
18,524	2,000	id.
22,410	2,000	id.
22,527	2,000	id.

Administración general de Santander.—Números premiados con mil escudos: 22,061 y 20,803. —Número premiado con cuatrocientos escudos: 13,566. —Números premiados con doscientos escudos: 1,475, 3,661, 7,832, 10,648, 11,006, 11,826 y 12,042. —Total 3,800 escudos.

Administración número 2,200.—Número premiado con mil escudos: 18,795. —Números premiados con doscientos escudos: 10,933 y 19,227. —Total 1,800 escudos.

Administración número 2,203.—Número premiado con doscientos escudos: 17,339.

El siguiente sorteo se celebrará el 18 del actual y constará de 10,000 billetes á 60 escudos cada uno divididos en décimas á 6 escudos.

Traslacion.—La Estacion Telegráfica de esta ciudad se ha trasladado por disposicion del Gobierno de S. M. al piso 2.º de la Aduana, donde empieza á funcionar desde hoy.

Esposicion.—El número de personas que han visitado la esposicion en los tres dias sucesivos á la inauguracion, ha sido, sin contar los socios del Ateneo, el siguiente:

Dia 8.	254
— 9.	234
— 10.	265

Total. 753

Por acuerdo de la Comision, el domingo próximo estará abierta desde las 10 de la mañana hasta las 5 de la tarde.

Estudios sociales.—Hé aquí una serie lógica de ingeniosas deducciones, por medio de la cual se resuelve la formacion de una ciudad, y por ende la formacion de las sociedades, hasta llegar al punto mas culminante de su *civilizacion*. El

diario trasparente *La Union* toma de la virgen América el modelo que trascribimos:

Se principia por construir una iglesia, y luego alrededor suyo cuatro casas, una para el ministro protestante y su mujer, otra para el bedel, la tercera para el dependiente y la última para la vieja que, si no ha de criar y alimentar á los niños, tiene al menos que conducirlos á la pila bautismal.

En seguida viene á situarse una posada en el camino, la cual hace que lleguen un carretero, un guarnicionero, el carnicero y el cervicero que necesitan de un panadero, un sastre, un zapatero y un carpintero.

Esta pequeña colonia aprende muy pronto á comer *plumpudding*, que un tendero recién instalado les suministra á bajo precio.

La mujer del tendero y la del ministro rivalizan pronto para dominar por el traje, y de esa lucha nace una costurera; y luego una modista. Siguen un barbero para peinar la peluca del ministro y afeitando al carretero todos los sábados.

Viene luego un papalista para servir las correspondencias de esas señoras y surtir á otras de papillotes.

Un maestro de escuela, notando que la mayor parte de las damas no saben leer, se establece junto á la iglesia igualmente que un sombrerero y una tienda de lencería.

Siendo necesario los chicos para la prosperidad de una colonia, pululan aquellos por todas partes, y gritan para que les den juguetes y bollos, lo cual exige la creacion de un almacén de quincalla y una confitería. En tanto que el ministro, que se ha puesto ya gotoso, toma un vicario para reemplazarle, un boticario de allí cerca sabe con indignacion que se está formando una colonia sin drogas, y acude presuroso á exhibir tres enormes frascos de colores variados detrás de los cristales de una casita de ladrillo.

Al momento el ministro, el posadero, el carnicero y la mujer del tendero empiezan á tener ataques de bilis y de nervios, y á los chicos les dan convulsiones. El boticario los cuida y les pone cantáridas hasta que el médico cree llegado el momento oportuno de instalarse en el nuevo pueblo para hacer fortuna.

Desde la llegada del médico los habitantes se encuentran peor, los diezman las enfermedades, y hay que hacer venir á un empresario de ataúdes y entierros. Un dia el carnicero insulta al sastre, y para mostrarle la fuerza de sus puños le salta un ojo. Entonces el sastre llama á un abogado para consultarle; el abogado se asocia un procurador, el cual hace traer á un notorio. La gente de curia embrolla á los habitantes unos con otros, y el gobierno, para poner paz, envía jueces, un tribunal de Assises, y manda construir una cárcel. Finalmente, la creacion de un patibulo cierra una serie de instituciones, haciendo de la aldea una ciudad perfectamente constituida.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Bergantin Segundo Dos Hermanos, de 149 toneladas, cap. D. M. Ferreiros, de Barcelona con 49 tercios sardina y 6 pipas grasa á D. R. Cierito.

El vapor Vizcaino-Montañés y el quechemarin Caton han conducido 16 cajas puntas de paris y 60 quintales hierro cortadillo para D. C. Jado.

Lugre francés María Angelina, de 122 ts., capitán Mr. Allaire, de Saint-Nazaire en lastre.

Vapor Primero de España, de 47 ts., cap. don V. Alonso, de Bilbao con 480 sacos harina á los señores Hijos de Dóriga: vino y otros efectos para varios.

Quechemarin Dos de Mayo: de 31 ts., cap. Endeiza, de Bayona con 32,450 duelas á don D. Agüero: 2 bultos pieles á D. P. Mendiconague.

Bergantin-goleta Gaspar, de 80 ts., cap. D. J. Castro, de Drontheim con 1,702 quintales bacalao á los señores Almiñaque, Galan y compañía.

BUQUES DESPACHADOS.

Patache Leopoldino, de 32 ts., cap. D. J. Garamendi, para Gijon con harina, tabaco y otros efectos.

Quechemarin San José, de 32 ts., cap. D. J. B. Menchaca, para Bilbao con duelas.

Vapor Nervion, de 29 ts., cap. D. P. Iturriaga, para id. con sardina y otros efectos.

Corbeta General Churruca, de 409 ts., capitán D. A. Fariñas, para Trinidad de Cuba con 3,700 barriles mayores y 700 sacos harina.

CAMBIOS DE HOY.

Sevilla á 8 div. 1/2 daño.
Descuento 6 1/2 por 100.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA,
á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable,
calle de la Compañía, núm. 5, cuarta bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 19 de Agosto de 1866.

VIA ASCENDENTE.

Correspondencia con el ferrocarril del Norte.

Clases.	Estaciones.	Tren n.º 1.		Tren n.º 3.		Tren n.º 4.		Tren n.º 6.	
		Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
1.ª	Santander	9.16	11.16	9.16	11.16	9.16	11.16	9.16	11.16
2.ª	Baños	9.33	11.33	9.33	11.33	9.33	11.33	9.33	11.33
3.ª	Valladolid	9.50	11.50	9.50	11.50	9.50	11.50	9.50	11.50
4.ª	Medina	10.07	12.07	10.07	12.07	10.07	12.07	10.07	12.07
5.ª	Madrid	10.24	12.24	10.24	12.24	10.24	12.24	10.24	12.24
6.ª	Palencia (Noroeste)	10.41	12.41	10.41	12.41	10.41	12.41	10.41	12.41
7.ª	Palencia (Norte)	10.58	12.58	10.58	12.58	10.58	12.58	10.58	12.58
8.ª	Alar	11.15	13.15	11.15	13.15	11.15	13.15	11.15	13.15
9.ª	Reinosa	11.32	13.32	11.32	13.32	11.32	13.32	11.32	13.32
10.ª	Santander	11.49	13.49	11.49	13.49	11.49	13.49	11.49	13.49

IMPORTANTE

A LOS AYUNTAMIENTOS.

En la imprenta de LA ABEJA MONTANESA se encuentran de venta los Estados de Sanidad, tanto mensuales como semestrales, mandados ramilar a la superioridad por disposiciones de la misma, publicados en el Boletín Oficial del 2 de julio último.

PASTA Y JARABE DE BERTHE

A. LA CODEINA.

Recomendados por todos los Médicos contra la gripe, el catarro, el garrotillo y todas las irritaciones del pecho, acojidos perfectamente por todos los enfermos que obtienen con ellos alivio inmediato a sus dolencias: el Jarabe y la Pasta de Berthé han disipado la codicia de los falsificadores.

Para que desaparezcan estas sustituciones censurables en alto grado, prevenimos que se evitará todo fraude exigiendo sobre cada producto de Codeína, el nombre de Berthé en la forma siguiente:

Depósito general casa MENIER, en París, 37, rue Sainte-Croix de la Bretonnerie.

Precio en España, pasta 9 rs. caja y jarabe 16 reales frasco. En provincias en las principales farmacias. La Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Esposicion Extranjera, calle Mayor 10, sirve los pedidos.

REGLAMENTO

para el ingreso de educandas en la Casa-asilo de la Purísima Concepcion de Madrid, dirigida por las

HERMANAS DE LA CARIDAD.

Se admiten en el Colegio las hijas de padres honrados, desde la edad de siete a diez y seis años.

Como la base de toda buena educacion es la Religión, se les enseñará a las niñas, teórica y prácticamente, todas las verdades de nuestra santa Religión, encerradas en el Catecismo del P. Astete, y todos los demás libros que se usan en nuestras Escuelas, según el Reglamento de enseñanza que en ellas se sigue. Se enseñará a leer y escribir correctamente, a contar por las unidades, decenas, centenas y como prescrito por el sistema métrico decimal; Gramática castellana, elementos de Historia y Geografía.

Se instruyen en toda clase de labores correspondientes a su sexo, como son: hilos de media y ganchillo; en bordar, coser, planchar, bordar en blanco, cañamazo, sedas, felpillas, abalorios, trenzadas, oro, plata, flores y frutas artificiales; en la clase de labores de moda, a cuyo fin tendrán periódicos que las pongan al corriente de las modas.

Se les enseñará también a cortar. Las niñas estarán cuidadas y asistidas con el esmero que a las hijas de la Caridad distingue en el cumplimiento de sus deberes. Los padres e interesados de las niñas podrán acercarse, cuando gusten, a la Casa para cerciorarse por sí mismos de todo esto.

Las pensionistas pagarán por alimento y enseñanza seis reales diarios, incluyendo en ellos los gastos de lavandera, libros, papei y plumas.

Las pensionistas deben traer al Establecimiento para su uso: una cama compuesta de un catre, un jergón y uno ó dos colchones; cuatro sábanas, cuatro fundas, dos almohadas, dos mantas, dos colchas, 24 varas de tela de algodón blanca para las cortinas, cuatro servilletas, cuatro toallas y paños; cepillos para ropa, peines, uñas y dientes; una palangana y una jarra para lavarse; un cubierto con cuchillo y vaso de cristal.

La comida, abundante y bien condimentada, será: un buen desayuno variado de chocolate, leche y café por la mañana; al medio día, sopa, buen cocido, bostre de fruta del tiempo; los domingos habrá además principio; la merienda constará de pan y fruta ó queso y la cena de ensalada cruda o cocida y de un principio.

El pago de la pension será por trimestres, adelantado.

Depósito de

Zinc laminado en chapas de varias clases para tejados, forro de buques y otros diferentes usos.

Zinc en lingotes.

Clavos de zinc.

Canalones de zinc para tejados en piezas de dos metros de largo, que sin costar más caros que los de hojalata, son de mucha mas duracion.

Tubos de zinc tambien para tejados en piezas de la misma longitud que los canalones, siendo asimismo preferibles a los de hojalata.

Cris de zinc para pintura.

Piomo en galapagos.

Estos efectos, procedentes de establecimientos de la Real Compania Asturiana de Minas, se venden a precios de fábrica.

Dirección para los pedidos: bis

Al representante de la Real Compania Asturiana, Avilés, (Asturias).

Al representante de la Real Compania Asturiana, Rentería, (Gipúzcoa).

A D. Ramon G. Lomas, calle de Hernan-Cortés, núm. 11, Santander.

1

Compilacion histórica, biográfica y marítima de la provincia de Santander.

POR D. GREGORIO LASAGA LARRETA.

Una tomo de 400 páginas, el mejor del lujo con tres láminas, se vende en Santander, librería de don Fabian Fernandez, a 23 reales.

LA SALUD.

MANUAL DE HOMEOPATIA

PARA

USO DE LAS FAMILIAS.

Segunda edición, considerablemente aumentada y corregida.

Para comodidad de los que quieran servirse de este libro, hemos preparado cajas especiales con los 24 medicamentos explicados en el mismo, en tubos colocados verticalmente, que se expenden a 60 reales. Otros, en tubos horizontalmente colocados, a 70. Y finalmente, otros en forma de cartera, conteniendo, además de los medicamentos, el Manual y un tarjetero, a 80.

Este tomo, elegantemente impreso, de más de 230 páginas, se vende a 4 reales en Madrid, y a 5 en provincias, franco de porte.

Los pedidos se harán a la Farmacia Homeopática de D. GREGORIO MARTIN SOMOLINO, calle de las Infantas, n.º 26, Madrid.

El Periódico Ilustrado.

Para las suscripciones y venta de números de este periódico se hallan autorizadas todas las librerías de esta ciudad; pero para facilitar la suscripción en los pueblos donde no existen librerías ni correspondientes, y que se hallan algún tanto alejados de los principales centros de suscripción, debemos anunciar, como lo hacemos, a todos los que quieran suscribirse, que pueden dirigirse directamente a la administración de Madrid, Pasaje Maheyn, 6, en carta franca, con el importe de la suscripción en sellos de Correos, con el fin de que puedan remitirlos inmediatamente los números ya publicados y sucesivamente los que se vayan publicando.

ANUNCIO.

El que haya perdido en la mañana de hoy cierta cantidad, en varias monedas, se personará con el jefe de la Guardia municipal, quien, previa la consiguiente prueba, hará su entrega. Santander y octubre 11 de 1866.—Manuel Quintero.

ALMANAQUE DE LA RISA

PARA 1867.

RAMILETE DE FLORES, ORTIGAS Y ABROJOS, por los Sres. Aguilera, Blasco, Fexas de Sahaler, Galvez, Amadi, Garcia Tegner, Moly de Baños, Palaco (D. Manuel del), Sepúlveda, (D. Ricardo), el Flaco, etc., etc.

En la parte material de este Almanaque no se ha omitido gasto alguno para corresponder al favor que el público le dispensa, formando un bonito tomo de buen papel, esmerada impresión y abundancia de caricaturas. Sin precio, cuatro reales en toda España.

Tambiéndolo hay encuadernados en badana relieve, a 8 rrvn y con cantos dorados, propios para regalo, a 12 rrvn.

Los pedidos se dirigirán a D. Mariano Escribano, librería central y antiguo despacho de las publicaciones de Mellado, calle del Príncipe, número 25, Madrid, acompañando libranzas de fácil cobro ó sellos de franquicia: en este último caso, en carta certificada para que no sufran extravío.

A todo el que pida diez ejemplares, se le dará uno gratis.

Ateneo mercantil, industrial y recreativo.

El lunes 15 del corriente a las 8 de la noche se inauguraron las cátedras del Ateneo, solemnizándose el acto con la lectura de algunas composiciones literarias y con la ejecución de varias piezas de música por las secciones, coral é instrumental, tomando parte el coro de niños.

Se suplica a los concurrentes la presentación de billetes a la entrada del local. Santander 11 de octubre de 1866.—El Secretario, Teodosio de la Maza.

Traslacion.

Las oficinas del viceconsulado de la Gran Bretaña se han trasladado al Muelle, núm. 23, y a la calle de Daoiz y Velarde, núm. 7, tercero. 3-1

PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 1,200 reales arriba.

Se venden en los antiguos talleres de tonelería de D. Benito Otero

barriles harineros superiores, de cabida de ocho arrobas, fabricados con tabla de San Sebastian y Bayona.

Continúa el precio de 15 rs barril.

10-3

Para Barcelona, con escalas en Ribadeo, Vivero, Ferrol, Coruña, Caril, Vigo, Cádiz, Málaga, Alicante, Valencia y Tarragona.

Saldrá de este puerto el sábado 13 del corriente, si el tiempo lo permite, el vapor español

MONARCA.

Admite carga y pasajeros para toda la línea, y los que se presenten de tercera clase para Ultramar, que serán conducidos desde Cádiz el 30 de Octubre en los vapores-correos trasatlánticos.

Le despachan sus consignatarios señores Perez y Garcia, Muelle, núm. 18, é informarán los señores P. Larrinaga y compañía, Rivera, 13.

VAPORES-CORREOS ESPAÑOLES

A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

Salen de Cádiz los dias 15 y 30 de cada mes para Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Sisaly Veracruz. Los pasajeros para Sisaly y Veracruz se trasladan en la Habana a los vapores que para dichos puertos salen los dias 8 y 22 de cada mes.

Se dan billetes de pasajes en Santander por los Sres. Perez y Garcia.

Los mismos dan billetes de tercera clase por pfs. 50, a la Habana y pfs. 84, a Veracruz, desde Santander, inclusa manutencion, siendo conducidos éstos a Cádiz en los vapores de los Sres. Butler hermanos.

Para mas informes dirigirse a los mismos señores en su escritorio, Muelle de Santander, número 18.